

chinchinette

Néanmoins le « sport national » à l'EN, c'est la chinchinette. Que dis-je, national, INTERNATIONAL ! Car ce jeu se pratique dans un seul endroit au monde : la cour aux cannes. Ainsi dénommée parce que, avant le goudron, il y avait ici autrefois une mare et une plantation de cannes de bambou. Personne ne nous a jamais donné l'origine exacte de la « chinchi ».

J'invite vraiment les équipes pédagogiques, que ce soit en école, collège, lycée, centre de loisirs... à promouvoir la chinchinette. C'est un jeu d'adresse avec ballon, qui s'exerce uniquement avec les pieds et la tête, comme le foot. Il peut indifféremment se jouer de 5 à 10, en individuel ou par équipes, de garçons, de filles ou mixtes. Pas de contacts, pas de violence. Arbitrage tournant, ce qui est très formateur au niveau éducatif. Pas d'exigence matérielle, en dehors d'un ballon et d'un cercle de jeu tracé au sol d'environ dix mètres de diamètre. Autant de cercles, autant de jeux.

Plus tard, en tant qu'enseignant, j'ai développé la chinchi dans toutes les écoles où je suis passé. Les jeunes ont systématiquement apprécié.

*Extrait du bouquin de Didier Coupeau
«Je suis né à 15 ans» (réédition octobre 2021)*